

Rumbo a los 40 años: nueva página web de CSP

Luciana Correia Alves ¹

Marília Sá Carvalho ²

Luciana Dias de Lima ³

doi: 10.1590/0102-3111XES174623

Desde 2021 CSP viene desarrollando una serie de actividades e inversiones para mejorar su estructura y procesos internos ¹. Una revista académica tal como la CSP desempeña un papel no solo de recopilar y validar investigaciones científicas de calidad, sino que también de ser una referencia para aquellos no especialistas que están en busca de una fuente de información segura y basada en temas de interés de la salud pública y de la sociedad. En 2024, CSP celebrará su 40^o aniversario y se están preparando algunas novedades.

Para empezar las celebraciones, en julio de este año, ponemos a disposición la nueva página web de CSP, con varios cambios y novedades, respondiendo tanto a aspectos relacionados con los requisitos de indexación como a las relaciones con autores y lectores. El diseño gráfico está más atractivo, y la navegabilidad más dinámica e interactiva.

La página web de una revista científica juega un papel importante, ya que permite el acceso a los resultados de la investigación a las personas desde cualquier lugar del mundo. Desde 1998, cuando CSP se incorporó a la red SciELO, toda la colección de la revista se encuentra en acceso abierto y sin costo alguno para los autores. La modalidad de publicación continua se adoptó en 2016 cuando la revista pasó a ser solo en línea. Y con la agilidad que brinda la publicación digital, la organización se mantuvo en números mensuales, la cual diferencia los números regulares de los temáticos, facilitando la búsqueda.

Vale la pena mencionar la capacidad de respuesta de la nueva página web, que ahora puede adaptar su diseño para todo tipo de dispositivos, desde computadoras hasta tabletas y celulares. Esta es una de las mayores novedades de la reformulación: el contenido se puede acceder en cualquier lugar y por diferentes perfiles de lector.

Un segundo cambio que destacar tuvo lugar en la página de presentación de cada artículo. El reciente formato facilita la lectura, hace que la bibliografía y las imágenes relacionadas a cada extracto del manuscrito sean accesibles en tan solo un clic. Además, se incorporaron las métricas e indicadores de citas de los artículos a los indexadores habituales y a los datos de acceso en diferentes medios, las llamadas *altmetrics*.

Muchas innovaciones de carácter más interno son de interés para autores y asesores. Toda nuestra colección ya se encuentra disponible en SciELO y en los servidores de la Escuela Nacional de Salud Pública Sergio Arouca de la Fundación Oswaldo Cruz (ENSP/Fiocruz). Próximamente dejaremos de utilizar el Sistema de Evaluación y Gestión de Ar-

¹ Instituto de Filosofia e Ciências Humanas, Universidade Estadual de Campinas, Campinas, Brasil.

² Programa de Computação Científica, Fundação Oswaldo Cruz, Rio de Janeiro, Brasil.

³ Escola Nacional de Saúde Pública Sergio Arouca, Fundação Oswaldo Cruz, Rio de Janeiro, Brasil.



títulos, el SAGAS. El proceso de publicación electrónica estará vinculado al OJS (Open Journal System), que esperamos poner en operación tan pronto como se completen las adaptaciones necesarias.

En esta nueva página web, pretendemos ampliar el espacio de discusión y proporcionar una mayor participación de la comunidad científica y de la sociedad. Buscamos ampliar nuestra presencia en redes sociales, producir videos, estimular actividades orientadas a la divulgación científica y, por supuesto, presentar esto de forma integrada y accesible para nuestros lectores. Seguimos con la tradición de seleccionar imágenes para cada número. Cada año elegimos un tema cautivador y que promueva reflexiones: arte callejero, edificios históricos de la ciencia, protestas populares, entre otros. Una página web no se compone solo de un texto científico. También es una forma de acercar al público información científica de calidad con belleza y arte ².

Colaboradores

L. C. Alves contribuyó a la redacción y revisión del texto y aprobó su versión. M. S. Carvalho participó en la redacción y revisión del texto y aprobó su versión final. L. C. Lima contribuyó a la redacción y revisión del texto y aprobó su versión final.

1. Carvalho MS, Alves LC, Lima LD. Ano novo, renovemos a esperança. *Cad Saúde Pública* 2022; 38:e00003222.
2. Carvalho MS, Lima LD, Coeli CM. Saúde Pública, Ciência e Arte. *Cad Saúde Pública* 2020; 36:e0022920.

Informaciones adicionales

ORCID: Luciana Correia Alves (0000-0002-8598-4875); Marília Sá Carvalho (0000-0002-9566-0284); Luciana Dias de Lima (0000-0002-0640-8387).

Recibido el 14/Sep/2023
Aprobado el 15/Sep/2023